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Marina Helou e os Deputados Ed Thomas e Márcio Nakashima 
e absteve-se o Deputado Arthur do Val. Aprovada, foi eleita 
vice-presidente da CPI a Deputada Professora Bebel, que usou a 
palavra para agradecer seus pares e reforçar seu compromisso 
de trabalhar para cumprir o objetivo da CPI. Na sequência, a 
Presidente indicou, como Relatora, a Deputada Valeria Bolsona-
ro. A Senhora Deputada Valeria Bolsonaro agradeceu e aceitou 
a indicação, com disposição de desenvolver o trabalho junto a 
todos os colegas. A Presidente informou que apresentaria, na 
próxima reunião, um plano de trabalho, com o intuito de nor-
tear os trabalhos da CPI. Fizeram uso da palavra as Deputadas 
Professora Bebel, Valeria Bolsonaro, Marina Helou e Isa Penna e 
os Deputados Ed Thomas e Arthur do Val. Ficou acordado que a 
próxima reunião será na quinta-feira, às 10h e que será discuti-
do o plano de trabalho e definição de sub-relatorias. Nada mais 
havendo a tratar, a Senhora Presidente declarou encerrada a 
reunião, que eu Ana de Campos Meneguzzi, Analista Legislativo, 
secretariei, e da qual lavrei a presente ata que, lida e achada 
conforme, foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhora 
Presidente e por mim. Os trabalhos foram gravados pelo Serviço 
de Audiofonia, e a correspondente transcrição taquigráfica, tão 
logo concluída, integrará para todos os fins esta ata. Ambiente 
Virtual da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 
três de julho de dois mil e vinte.

Deputada Professora Bebel
Presidente
Ana de Campos Meneguzzi
Secretária

 CPI - VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA 
ESTUDANTES DE ENSINO SUPERIOR
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLA-

MENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE 
DE "APURAR DENÚNCIAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL PRATI-
CADA CONTRA ESTUDANTES DE INSTITUIÇÕES DE ENSINO 
SUPERIOR NO ESTADO DE SÃO PAULO, NO ÚLTIMO ANO.

Aos nove dias do mês de julho de dois mil e vinte, às dez 
horas, no Ambiente Virtual da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo, realizou-se a Primeira Reunião da Comissão Par-
lamentar de Inquérito criada pelo Ato 03/2020, do Presidente 
da Assembleia, mediante Requerimento nº 287/2019, com a 
finalidade de "apurar denúncias de violência sexual praticada 
contra estudantes de instituições de ensino superior no Estado 
de São Paulo, no último ano", sob presidência do Deputada Dra. 
Damaris Moura. Presentes as Senhoras Deputadas Valeria Bolso-
naro, Professora Bebel, Dra. Damaris Moura, Marina Helou e o 
Senhor Deputado Arthur do Val (membros efetivos). Ausentes a 
Senhora Deputada Isa Penna e os Senhores Deputados Ed Tho-
mas, Marcio Nakashima. Havendo número regimental, o Senhor 
Presidente declarou aberta a reunião. A Presidente Deputada 
Dra. Damaris Moura iniciou a apresentação do Plano de Traba-
lho, segundo o qual as atividades da CPI envolveriam apurar as 
denúncias feitas por estudantes, analisar a estrutura das insti-
tuições de ensino a fim de verificar a existência de serviços de 
acolhimento a vítimas e possíveis casos de negligência por parte 
das reitorias no tratamento destas. Uma vez finalizado, abriu a 
palavra aos demais deputados. Com a palavra, a vice-presidente 
da CPI, deputada Professora Bebel parabenizou a presidente 
pelo trabalho e falou da necessidade do levantamento dos casos 
no Estado de São Paulo. A senhora presidente então propôs 
duas sub-relatorias, a primeira para levantamento dos dados em 
campo, e a segunda para avaliar o que as instituições de ensino 
estão fazendo para combater esse problema. A senhora Depu-
tada Valeria Bolsonaro questionou o alcance da averiguação, se 
esta incluiria o protocolo de atendimento do SUS ou ficaria res-
trito às instituições de ensino. Então a Deputada Dra. Damaris 
Moura consultou a procuradoria da casa sobre a possibilidade 
de estender o alcance da investigação, ao que foi respondido 
que a CPI deve partir de um fato determinado. A seguir, a Depu-
tada Professora Bebel manifestou preocupação quanto à forma 
de interrogar as vítimas defendendo o apoio de profissionais 
da área da psicologia na condução das oitivas. Mais uma vez 
a senhora presidente consultou a procuradoria sobre a possi-
bilidade de contar com a assistência de psicólogos, ao que os 
procuradores responderam que era possível. Então a Deputada 
Marina Helou falou que poderia viabilizar o apoio de entidades 
na condução das oitivas. A Senhora Presidente Deputada Dra. 
Damaris Moura agradeceu a presença de todos e, nada mais 
havendo a tratar, deu por encerrada a reunião, que foi gravada 
pelo Serviço de Audiofonia e a correspondente transcrição, tão 
logo seja concluída, fará parte desta ata que eu, Ana de Campos 
Meneguzzi, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Exce-
lência. Aprovada em reunião de 16 de julho de 2020.

Deputada Dra. Damaris Moura
Presidente
Ana de Campos Meneguzzi
Secretária

 CPI - VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA 
ESTUDANTES DE ENSINO SUPERIOR
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLA-

MENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE 
DE "APURAR DENÚNCIAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL PRATI-
CADA CONTRA ESTUDANTES DE INSTITUIÇÕES DE ENSINO 
SUPERIOR NO ESTADO DE SÃO PAULO, NO ÚLTIMO ANO.

Aos dezesseis dias do mês de julho de dois mil e vinte, 
às dez horas, no Ambiente Virtual da Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo, realizou-se a Segunda Reunião da 
Comissão Parlamentar de Inquérito criada pelo Ato 03/2020, do 
Presidente da Assembleia, mediante Requerimento nº 287/2019, 
com a finalidade de "apurar denúncias de violência sexual 
praticada contra estudantes de instituições de ensino superior 
no Estado de São Paulo, no último ano", sob presidência do 
Deputada Dra. Damaris Moura. Presentes as Senhoras Deputa-
das Valeria Bolsonaro, Professora Bebel, Dra. Damaris Moura, 
Isa Penna, Marina Helou e os Senhores Deputados Ed Thomas, 
Arthur do Val (membros efetivos). Ausente o senhor Deputado 
Marcio Nakashima. Havendo número regimental, a Senhora 
Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, 
a ata da reunião anterior foi aprovada. A seguir passou-se à 
apreciação da pauta. Moura. Requerimento CPI-VioSex - nº 1 
de 2020 de autoria da Deputada Dra Damaris - Plano de Tra-
balho para a Comissão Parlamentar de Inquérito para apurar 
denúncias de violência sexual praticada contra estudantes de 
instituições de ensino superior no Estado no último ano. APRO-
VADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 2 de 2020 de autoria da 
Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE à Excelentíssima Senho-
ra Diretora Executiva de Direitos Humanos, da Universidade 
Estadual de Campinas Néri de Barros Almeida, com o objetivo 
de prestar à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que 
investiga a Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Supe-
rior, informações sobre o Serviço de Atenção à Violência Sexual 
(SAVS), criado no âmbito da universidade para receber e tomar 
as providências necessárias quanto às queixas de episódios de 
violência sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 3 de 
2020 de autoria da Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE ao 
Excelentíssimo Senhor Reitor da Universidade Estadual Paulista 
- UNESP Sandro Roberto Valentini, com o objetivo de prestar 
à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que investiga a 
Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Superior, infor-
mações sobre violência sexual no âmbito da universidade e 
as providências adotadas quanto às queixas de episódios de 
violência sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 4 
de 2020 – de autoria da Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE 
ao Excelentíssimo Senhor Reitor da Universidade de São Paulo 
Vahan Agopyan, com o objetivo de prestar à Comissão de 
Parlamentar de Inquérito - CPI, que investiga a Violência Sexual 
Contra Estudantes de Ensino Superior, informações sobre a 
Atenção à Violência Sexual no âmbito da universidade e as pro-
vidências adotadas quanto às queixas de episódios de violência 
sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 5 de 2020 de 
autoria da Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE à Excelentís-
sima Senhora Ouvidora Geral da Universidade Estadual Paulista 

- UNESP Claudia Maria de Lima, com o objetivo de prestar à 
Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que investiga a 
Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Superior, infor-
mações sobre violência sexual no âmbito da universidade e 
as providências adotadas quanto às queixas de episódios de 
violência sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 6 de 
2020 de autoria da Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE ao 
Excelentíssimo Senhor Reitor da Universidade Estadual de Cam-
pinas Marcelo Knobel, com o objetivo de prestar à Comissão de 
Parlamentar de Inquérito - CPI, que investiga a Violência Sexual 
Contra Estudantes de Ensino Superior, informações sobre o Ser-
viço de Atenção à Violência Sexual (SAVS), criado no âmbito da 
universidade para receber e tomar as providências necessárias 
quanto às queixas de episódios de violência sexual. APROVADO. 
Requerimento CPI-VioSex - nº 7 de 2020 de autoria da Depu-
tada Valéria Bolsonaro - CONVITE ao Excelentíssimo Senhor 
Superintendente de Segurança da Universidade de São Paulo 
- USP Prof. Dr. José Antônio Visintin, com o objetivo de prestar 
à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que investiga a 
Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Superior, informa-
ções sobre violência sexual no âmbito da universidade e as pro-
vidências adotadas quanto às queixas de episódios de violência 
sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 8 de 2020 de 
autoria da Deputada Valéria Bolsonaro - CONVITE à Excelen-
tíssima Senhora coordenadora do Escritório USP Mulheres, da 
Universidade de São Paulo - USP Maria Arminda do Nascimento 
Arruda, com o objetivo de prestar à Comissão de Parlamentar 
de Inquérito - CPI, que investiga a Violência Sexual Contra 
Estudantes de Ensino Superior, informações sobre o Serviço de 
Atenção à Violência Sexual no âmbito da universidade e as pro-
vidências adotadas quanto às queixas de episódios de violência 
sexual. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 9 de 2020 
de autoria da Deputada Dra Damaris Moura - Requer que seja 
solicitado ao Procurador Geral de Justiça que encaminhe a este 
Colegiado cópia dos termos de ajustamento de conduta even-
tualmente firmados que envolvam a apuração de denúncias de 
práticas de violência sexual contra estudantes de ensino supe-
rior do Estado. APROVADO. Requerimento CPI-VioSex - nº 10 
de 2020 de autoria da Deputada Dra Damaris Moura - Requer 
que seja solicitado ao Procurador Geral de Justiça que designe 
um membro do Ministério Público Estadual, para acompanhar 
os trabalhos desta CPI que visa apurar denúncias de violência 
sexual contra estudantes de ensino superior. APROVADO. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 
reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e a corres-
pondente transcrição, tão logo seja concluída, fará parte desta 
ata que eu, Ana de Campos Meneguzzi, Analista Legislativo, 
lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada em reunião de 30 
de julho de 2020.

Deputada Dra. Damaris Moura
Presidente
Ana de Campos Meneguzzi
Secretária

 CPI - VIOLÊNCIA SEXUAL CONTRA 
ESTUDANTES DE ENSINO SUPERIOR
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO DA COMISSÃO PARLA-

MENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALIDADE 
DE "APURAR DENÚNCIAS DE VIOLÊNCIA SEXUAL PRATI-
CADA CONTRA ESTUDANTES DE INSTITUIÇÕES DE ENSINO 
SUPERIOR NO ESTADO DE SÃO PAULO, NO ÚLTIMO ANO.

Aos trinta dias do mês de julho de dois mil e vinte, às dez 
horas, no Ambiente Virtual da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo, realizou-se a Terceira Reunião da Comissão Parla-
mentar de Inquérito criada pelo Ato 03/2020, do Presidente da 
Assembleia, mediante Requerimento nº 287/2019, com a finali-
dade de "apurar denúncias de violência sexual praticada contra 
estudantes de instituições de ensino superior no Estado de São 
Paulo, no último ano", sob presidência do Deputada Dra. Dama-
ris Moura. Presentes as Senhoras Deputadas Valeria Bolsonaro, 
Professora Bebel, Dra. Damaris Moura, Marina Helou e os 
Senhores Deputados Tenente Nascimento, Arthur do Val (mem-
bros efetivos). Ausentes a Senhora Deputada Isa Penna e os 
Senhores Deputados Ed Thomas, Marcio Nakashima. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reu-
nião. Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi apro-
vada. Item 1 - de autoria da Deputada Professora Bebel, Reque-
rimento CPI-VioSex - nº 11 de 2020 - Requer o assessoramento 
e consultoria técnica especializada, na área da Psicologia, com 
ênfase no atendimento a vítimas de violência sexual, a ser pres-
tada por parte de quadros da Secretaria de Estado da Saúde, 
com o objetivo de acompanhar as oitivas realizadas nas reuni-
ões virtuais da Comissão Parlamentar de Inquérito - CPI, que 
“investiga a Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino 
Superior, no último ano”, quando estas forem convidadas. 
APROVADO. Item 2 - de autoria da Deputada Valeria Bolsonaro, 
Requerimento CPI-VioSex - nº 12 de 2020 - CONVITE à Excelen-
tíssima Senhora Coordenadora de Políticas para Mulheres da 
Secretaria de Justiça e Cidadania do Estado de São Paulo 
Senhora Dra. Albertina Duarte Takiuti, com o objetivo de prestar 
à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que “investiga a 
Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Superior”, infor-
mações sobre a implantação de políticas públicas que visem a 
eliminação de violência sexual no âmbito do Estado de São 
Paulo e notadamente a eventual existência de projetos destina-
dos às comunidades universitárias. APROVADO. Item 3 - de 
autoria da Deputada Valeria Bolsonaro, Requerimento CPI-Vio-
Sex - nº 13 de 2020 - CONVITE à Excelentíssima Senhora Coor-
denadora do Núcleo Especializado de Promoção e Defesa dos 
Direitos das Mulheres da Defensoria Pública do Estado de São 
Paulo a Defensora Pública Dra. Paula Sant'Anna Machado de 
Souza ou alternativamente a Coordenadora Auxiliar, a Defenso-
ra Pública Dra. Nalida Coelho Monte, com o objetivo de prestar 
à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que “investiga a 
Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Superior”, infor-
mações sobre a rede de atendimento à Pessoas Vítimas de vio-
lência sexual no âmbito da Defensoria Pública do Estado de São 
Paulo. APROVADO. Item 4 - de autoria da Deputada Prof. Bebel, 
Requerimento CPI-VioSex - nº 14 de 2020 - CONVITE ao Exce-
lentíssimo Senhor Reitor da Universidade Presbiteriana Macken-
zie Prof. Dr. Marco Tullio de Castro Vasconcelos com o objetivo 
de prestar à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que 
investiga a Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino Supe-
rior, no último ano, informações sobre violência sexual no âmbi-
to da universidade e às providências adotadas quanto as 
denúncias. VISTA concedida ao Deputado Tenente Nascimento e 
à Deputada Professora Bebel. ITEM 5 - de autoria da Deputada 
Professora Bebel, Requerimento CPI-VioSex - nº 15 de 2020 - 
CONVITE a Senhorita Beatriz Montani Silva Rocha Lima, diri-
gente do Coletivo Feminista Leolinda Daltro - Direito Mackenzie 
para prestar à Comissão Parlamentar de Inquérito - CPI, que 
“investiga a Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino 
Superior”, no último ano, informações sobre violência sexual no 
âmbito da universidade e às providências adotadas quanto as 
denúncias. APROVADO. Item 6 – de autoria da Deputada Profes-
sora Bebel, Requerimento CPI-VioSex - nº 16 de 2020 - CONVI-
TE ao Excelentíssimo Senhor Reitor da Universidade Paulista - 
UNIP Professor Doutor João Carlos Di Genio com o objetivo de 
prestar à Comissão de Parlamentar de Inquérito - CPI, que 
“investiga a Violência Sexual Contra Estudantes de Ensino 
Superior, no último ano”, informações sobre violência sexual no 
âmbito da universidade e às providências adotadas quanto às 
denúncias. VISTA concedida ao Deputado Tenente Nascimento e 
à Deputada Professora Bebel. Item 7- de autoria da Deputada 
Professora Bebel, Requerimento CPI-VioSex - nº 17 de 2020 - 
CONVITE ao Excelentíssima Senhora Reitora da Pontifícia Uni-
versidade Católica de São Paulo Profa. Dr. Maria Amália Pie 
Abid Andery com o objetivo de prestar à Comissão de Parla-
mentar de Inquérito - CPI, que “investiga a Violência Sexual 
Contra Estudantes de Ensino Superior, no último ano”, informa-
ções sobre violência sexual no âmbito da universidade e às pro-
vidências adotadas quanto as denúncias. . VISTA concedida ao 
Deputado Tenente Nascimento e à Deputada Professora Bebel. 

Item 8 – de autoria da Deputada Professora Bebel, Requerimen-
to CPI-VioSex - nº 18 de 2020 - CONVITE para Senhorita Julia 
Köpf de Moraes Paulo, Diretora da União dos Estudantes do 
Estado de SP e do Diretório Central dos Estudantes - DCE Livre 
da USP, para prestar informações à Comissão Parlamentar de 
Inquérito - CPI, que investiga a Violência Sexual Contra Estu-
dantes de Ensino Superior, no último ano. APROVADO. Item 9 – 
de autoria da Deputada Dra Damaris Moura, Requerimento CPI-
-VioSex - nº 19 de 2020 - Requer seja CONVIDADO o Excelentís-
simo Senhor Reitor do Centro Universitário FEI, Prof. Dr. Gustavo 
Donato, com o objetivo de prestar a esta Comissão Parlamentar 
de Inquérito informações acerca da apuração de denúncia de 
violência sexual praticada contra estudantes dessa Instituição 
no último ano, bem como da existência e funcionamento de sis-
tema de acolhimento e orientação dessas vítimas e da punição 
dos infratores. VISTA concedida ao Deputado Tenente Nasci-
mento e à Deputada Professora Bebel. Item 10 – de autoria da 
Deputada Dra Damaris Moura, Requerimento CPI-VioSex - nº 20 
de 2020- Requer seja CONVIDADO o Excelentíssimo Senhor Rei-
tor do Centro Universitário FMU, Prof. Dr. Manuel Nabais da 
Furriela, com o objetivo de prestar a esta Comissão Parlamentar 
de Inquérito informações acerca da apuração de denúncia de 
violência sexual praticada contra estudantes dessa Instituição 
no último ano, bem como da existência e funcionamento de sis-
tema de acolhimento e orientação dessas vítimas e da punição 
dos infratores. VISTA concedida ao Deputado Tenente Nasci-
mento e à Deputada Professora Bebel. Item 11 – de autoria da 
Deputada Dra. Damaris Moura, Requerimento CPI-VioSex - nº 
21 de 2020 - para que seja CONVIDADO o Excelentíssimo 
Senhor Reitor da Universidade Nove de Julho - UNINOVE, Prof. 
Dr. Eduardo Storópoli, com o objetivo de prestar a esta Comis-
são Parlamentar de Inquérito informações acerca da apuração 
de denúncia de violência sexual praticada contra estudantes 
dessa Instituição no último ano, bem como da existência e fun-
cionamento de sistema de acolhimento e orientação dessas víti-
mas e da punição dos infratores. VISTA concedida ao Deputado 
Tenente Nascimento e à Deputada Professora Bebel. Item 12 – 
de Deputada Dra Damaris Moura, Requerimento CPI-VioSex - nº 
22 de 2020 – para que seja CONVIDADO o Excelentíssimo 
Senhor Reitor da Universidade Paulista - UNIP, Prof. Dr. João 
Carlos Di Genio, com o objetivo de prestar a esta Comissão Par-
lamentar de Inquérito informações acerca da apuração de 
denúncia de violência sexual praticada contra estudantes dessa 
Instituição no último ano, bem como da existência e funciona-
mento de sistema de acolhimento e orientação dessas vítimas e 
da punição dos infratores. VISTA concedida ao Deputado Tenen-
te Nascimento e à Deputada Professora Bebel. Item 13 – de 
autoria da Deputada Dra Damaris Moura, Requerimento CPI-
-VioSex - nº 23 de 2020 - para que seja CONVIDADO o Excelen-
tíssimo Senhor Pró-Reitor Acadêmico da de São Paulo - UNI-
BAN, Prof. Dr. Valdevino Oliveira, com o objetivo de prestar a 
Universidade Anhanguera esta Comissão Parlamentar de Inqué-
rito informações acerca da apuração de denúncia de violência 
sexual praticada contra estudantes dessa Instituição no último 
ano, bem como da existência e funcionamento de sistema de 
acolhimento e orientação dessas vítimas e da punição dos infra-
tores. VISTA concedida ao Deputado Tenente Nascimento e à 
Deputada Professora Bebel. Item 14 – de autoria da Deputada 
Dra Damaris Moura, Requerimento CPI-VioSex - nº 24 de 2020 - 
para que seja CONVIDADA a Excelentíssima Senhora Reitora da 
Pontifícia Universidade Católica de São Paulo, Profa. Dra. Maria 
Amalia Pie Abib Andery, com o objetivo de prestar a esta Comis-
são Parlamentar de Inquérito informações acerca da apuração 
de denúncia de violência sexual praticada contra estudantes 
dessa Instituição no último ano, bem como da existência e fun-
cionamento de sistema de acolhimento e orientação dessas víti-
mas e da punição dos infratores. VISTA concedida ao Deputado 
Tenente Nascimento e à Deputada Professora Bebel. Ao fim da 
pauta, nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente deu 
por encerrada a reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audio-
fonia e a correspondente transcrição, tão logo seja concluída, 
fará parte desta ata que eu, Ana de Campos Meneguzzi, Analis-
ta Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada em 
reunião de 06 de agosto de 2020.

Deputada Dra. Damaris Moura
Presidente
Ana de Campos Meneguzzi
Secretária

 Debates
 4 DE AGOSTO DE 2020
31ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: GILMACI SANTOS

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - GILMACI SANTOS
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CORONEL TELHADA
Demonstra sua alegria ao voltar para o trabalho presencial. 
Informa que, durante estes quatro meses, continuou o 
seu trabalho com o grupo de Parlamentares em Defesa 
do Orçamento. Defende o cancelamento do estado de 
calamidade. Critica a maneira como o dinheiro foi gasto 
durante este período. Destaca que o grupo PDO ajudou 
o Estado a economizar 608 milhões de reais. Parabeniza 
todos os deputados que participaram desta missão. 
Discorre sobre a visita do grupo à cidade de Santa Branca. 
Lê indicações de seu mandato para o governo estadual.
3 - CASTELLO BRANCO
Diz estar honrado em estar presente novamente nesta 
Casa. Apoia o pronunciamento do deputado Coronel 
Telhada em relação ao fim do estado de calamidade. 
Considera que foram cometidos atos duvidosos neste 
período por parte do governo estadual. Demonstra sua 
dor pela perda de vidas humanas neste período, inclusive 
a de seu próprio pai. Informa ter trabalhado intensamente 
neste período com suas equipes no interior do Estado, 
atendendo ao público e em ações de apoio à pandemia. 
Deseja sucesso a todos os parlamentares.
4 - JANAINA PASCHOAL
Demonstra sua alegria em estar de volta a este plenário. 
Considera-se uma sobrevivente da Covid-19. Discorre sobre 
projeto, do deputado Campos Machado, em tramitação a 
partir de hoje nesta Casa, para que os deputados sigam 
trabalhando na modalidade virtual. Afirma que não poderá 
aceitar que a votação em formato virtual ocorra de forma 
simbólica. Diz ser uma defensora do formato virtual, que 
promove economia de recursos públicos. Ressalta que a 
aprovação da resolução com votação simbólica prejudica 
o dever do parlamentar, que pode ter problemas com a 
internet e não conseguir se manifestar.
5 - MARCIO DA FARMÁCIA
Destaca a importância desta Casa no Estado, trabalhando 
pelos municípios. Ressalta o trabalho em conjunto dos 
parlamentares, que favoreceu o combate à pandemia. 
Menciona o corte de 30% dos salários dos deputados 
para ajudar no combate à Covid-19. Discorre sobre o seu 
trabalho que, com emendas parlamentares, beneficiou 
diversas entidades como Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros, Apae, Santas Casas, entre outros.
6 - CORONEL NISHIKAWA
Esclarece que, apesar de ser do grupo de risco, está alegre 
em estar aqui com os colegas deputados presencialmente. 
Menciona o corte de convênios de municípios, pelo 
Supremo Tribunal Federal, prejudicando unidades do Corpo 
de Bombeiros em diversas cidades. Cita projeto de lei 

da reforma administrativa, a ser enviado a esta Casa 
pelo governo estadual, tirando diversas vantagens dos 
funcionários públicos. Destaca os momentos de dificuldade 
enfrentados por todos. Ressalta que os policiais militares 
complementam a sua renda com bicos, sendo o desgaste 
muito grande.
7 - DOUGLAS GARCIA
Alegra-se por retornar aos trabalhos presenciais nesta 
Casa. Parabeniza o trabalho de todos os deputados que 
lutaram contra a Covid-19. Agradece aos médicos que 
cuidaram de familiares seus que contraíram a doença. 
Solidariza-se com aqueles que perderam alguém da família. 
Posiciona-se de forma contrária à atuação do STF e do 
ministro Alexandre de Moraes, em relação ao direito de 
liberdade de expressão da população brasileira. Menciona 
a derrubada de contas em redes sociais. Considera que 
os mesmos foram censurados por uma ditadura imposta 
pelo Supremo Tribunal Federal. Esclarece que o artigo 5º 
da Constituição Federal garante a livre manifestação do 
pensamento, vedado o anonimato. Acusa os ministros de 
perseguirem as liberdades alheias.
8 - PAULO LULA FIORILO
Demonstra sua tristeza com a perda de mais de um 
elevado número de brasileiros em razão da Covid-19. 
Defende que esta Casa retome as sessões virtuais, o que 
contribuirá para a continuação do isolamento, evitando 
o contato, a aglomeração e o risco. Afirma que os 
trabalhos da Câmara Municipal voltaram de forma mista 
e que muitos vereadores e servidores foram contaminados. 
Destaca a importância da vacina contra esta doença. 
Considera a volta às aulas como outro risco à população. 
Informa que sua bancada está elaborando um projeto de 
lei para que as aulas não retornem este ano. Lamenta a 
ocorrência de diversos atos nos meses de maio e junho. 
Protocola uma representação no Ministério Público para 
a investigação destes atos. Diz ser papel do Estado a 
garantia da manifestação de todos.
9 - ED THOMAS
Discorre sobre o retorno das pessoas ao trabalho e o 
prosseguimento da vida. Considera uma obrigação desta 
Casa proteger e defender os vulneráveis, crianças e idosos. 
Lamenta a perda de muitos empregos. Afirma que está 
triste por tudo o que está por vir. Destaca as diferenças 
sociais neste período de pandemia e o fechamento de 
quatro em dez empresas. Ressalta a necessidade de 
encontrar as soluções e resgatar a confiança da população.
10 - DR. JORGE LULA DO CARMO
Demonstra sua preocupação e angústia com este vírus 
que assola o mundo e o nosso País. Lamenta a perda 
de quase 100 mil vidas e de outras que ainda virão. 
Solidariza-se com os familiares das vítimas. Critica a 
falta de planejamento para enfrentar este vírus. Presta 
homenagem aos profissionais da saúde e trabalhadores 
do transporte público. Menciona apresentação, por seu 
mandato, de uma proposta de suspensão de parcelas da 
CDHU, negada pelo governo estadual. Lamenta a falta de 
um hospital de campanha na zona leste, o que ajudaria a 
salvar muitas vidas nesta região. Considera como uma falta 
de responsabilidade do governo de São Paulo.
GRANDE EXPEDIENTE
11 - LETICIA AGUIAR
Discorre sobre o PL 259, de sua autoria, que versa sobre 
tornar a atividade física essencial ao cidadão. Destaca 
que o mesmo trata de saúde, qualidade de vida, 
imunidade e manutenção da vida. Menciona estudos 
recentes relacionando a obesidade com a Covid-19. 
Cita a alta incidência de sedentarismo no País. Afirma 
que é necessário preocupar-se com a saúde financeira 
das academias de ginástica, que movimentam uma alta 
quantia de dinheiro, gerando emprego, renda e saúde 
para a população. Critica vídeo, nas redes sociais do 
governador João Doria, com uma nova academia em 
funcionamento no Palácio dos Bandeirantes. Considera 
uma falta de sensibilidade, já que milhares de pessoas 
esperam a retomada de suas atividades. Declara que a 
forma como o governador conduz os trabalhos gera uma 
enorme insatisfação.
12 - DOUGLAS GARCIA
Resgata seu pronunciamento anterior a favor da liberdade 
de expressão e luta contra a censura. Critica a atuação 
do ministro do STF Alexandre de Moraes na censura de 
pessoas conservadoras, que utilizavam as redes sociais. 
Considera a ação um absurdo. Cita críticas mundiais ao 
ocorrido no País. Defende a liberdade de expressão da 
população, conforme descrito na Constituição Federal. 
Esclarece que alguns deputados estaduais estão utilizando 
ferramentas legais, como a CPI das Fake News, para 
perseguir deputados conservadores como ele próprio. Diz 
que estão tentando tirar sua representatividade como 
deputado federal.
13 - JANAINA PASCHOAL
Discorre sobre o PL 1093/76, que permite o comércio 
em beira de estrada de produtos como caldo de cana e 
hortifruti. Afirma que, comerciantes com licenças para 
vender nestes locais, foram informadas de que passada 
a pandemia não poderão mais trabalhar. Diz ter pedido 
informações para o DER, mas sem retorno. Esclarece que 
há um projeto de lei em trâmite nesta Casa, do deputado 
Sergio Victor, sobre a matéria, que confere ao cidadão o 
direito de comercializar outros produtos além dos previstos 
na lei de 1976. Informa que organizará um pedido de 
urgência para este projeto. Pede o apoio dos deputados 
para a aprovação da urgência.
14 - ED THOMAS
Para comunicação, apoia o projeto do deputado Sergio 
Victor. Critica a retirada do ganha pão de trabalhadores 
em períodos de dificuldade. Esclarece que o DER 
está hoje sucateado e que a fiscalização é feita pelas 
concessionárias. Destaca a importância da tramitação do 
projeto nesta Casa.
15 - LETICIA AGUIAR
Para comunicação, apoia o pronunciamento da deputada 
Janaina Paschoal. Pede o apoio de todos os deputados para 
que os comércios de beira de estrada continuem abertos. 
Diz ser necessário mudar a realidade e dar respaldo a estes 
pequenos empreendedores, que geram renda à economia 
local.
16 - SARGENTO NERI
Informa que o PDO apoiará o projeto discutido pela 
deputada Janaina Paschoal. Diz estar feliz com a volta à 
esta Casa. Defende o fim da calamidade pública. Lamenta 
o excesso de matérias e discursos contra a Polícia Militar 
nos últimos tempos. Destaca a falta de procedimentos de 
defesa pessoal da polícia. Afirma que os procedimentos 
da polícia devem ser regulamentados. Esclarece que a 
Previdência prejudicou muito a Polícia Militar e as outras 
polícias. Informa que o PDO será mantido até o final dos 
mandatos de seus integrantes, fiscalizando o Orçamento do 
Estado, assim como prefeituras denunciadas.
17 - MAJOR MECCA
Demonstra sua satisfação em retornar ao plenário. Afirma 
ter votado contra o estado de calamidade, pois já previa 
que não haveria transparência e controle do empenho dos 
recursos. Dá exemplos da falta de transparência. Critica 
ações do Governo do Estado. Menciona a falta de apoio 
e amparo aos policiais do estado de São Paulo. Informa a 
morte de mais de 20 policiais militares pelo coronavírus. 
Cita a retirada de recursos dos policiais militares. Afirma 
que, com o fechamento do comércio, os policiais não 
conseguem fazer bicos, dificultando o sustento de suas 
famílias, resultando em uma dificuldade extrema.
18 - CAIO FRANÇA


